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Intervención del diputado Bernardo Ortega Jiménez, con relación al 

“Presupuesto 2022”. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La presidenta: 

 

Se concede el uso de la palabra al 

diputado Bernardo Ortega, hasta por 

diez minutos. 

 

El diputado Bernardo Ortega 

Jiménez:  

 

Con su venia, diputada presidenta. 

 

Compañeros diputados. 

 

Buenas tardes. 

 

Presidenta antes de abordar el tema 

del presupuesto federal, permítame 

por favor hacer un paréntesis que 

está plenamente relacionado con la 

aprobación de las leyes de ingresos, 

tabla de valores y presupuesto del 

Estado, les quiero pedir que en 

cumplimiento al artículo 62 de la 

Constitución Política de los Estados 

Unidos Mexicanos, le debemos 

prioridad a los trabajos legislativos de 

las comisiones de Hacienda, 

Presupuesto y Cuenta Pública y con 

ello, con el fin de garantizar que los 

dictámenes que tiene que aprobar la 

Plenaria lo decidamos en el tiempo y 

con la forma exigida por la ley. 

 

Incluso les propongo que en las 

sesiones que se conozcan estos 

dictámenes sean exclusivas para este 
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cometido, no se programen otros 

temas solo aquellos que por su 

urgencia resulten necesarios, la idea 

es que asumamos una 

corresponsabilidad histórica y 

tengamos Leyes de ingresos, Tablas 

de Valores y Presupuestos tanto en 

los municipios como del Estado en 

forma oportuna y cumpliendo con el 

proceso legislativo en términos que 

los señalan nuestras leyes locales. 

 

Dicho lo anterior, retomo mi 

intervención diputada y muchas 

gracias diputados por su tolerancia. 

 

Discutir en torno al presupuesto 

federal del próximo año, luego del 

anuncio del incremento del 8.8 por 

ciento y dada la alta dependencia de 

nuestro Estado de esos recursos, 

debería generar mejores expectativas 

para los guerrerenses, pero hacerlo 

así equivaldría a adoptar una postura 

simplista cuando haya aspectos que 

vale la pena analizar, podríamos 

celebrar por ejemplo que se asignen 

mayores recursos para la obra 

carretera siempre y cuando se 

ejerzan y no suceda lo que pasó con 

los recursos que se etiquetaron en el 

año en curso 2021, para ampliar el 

circuito costero que mejoraría el 

tránsito entre Michoacán, Guerrero y 

Oaxaca, que hasta la fecha sigue sin 

avance lo que implica un subejercicio 

o desviación de recursos para otros 

fines. 

 

Y no fue el único subejercicio 

presupuestal, supongamos que así 

hubiera sido que sufrió Guerrero, 

tenemos que la crisis económica que 

generó la epidemia por el Covid 19, 

obligó al gobierno federal a cancelar 

programas que no consideró 

prioritarios como el programa de 

internet para todos que en dos años 

consecutivos no ha bajado a 

Guerrero pese a estar etiquetado. 

 

En el ramo de la salud, la situación no 

fue mejor de ello puede dar cuentas 

los usuarios de sistema de salud 

Estatal y Federal, quizá lo más visible 

es por el drama de vida o muerte que 

enfrentan sólo menores enfermos de 

cáncer, así como un desabasto de 

medicamentos y vacunas. 

Testimonios hay muchos, varios. 
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Lo cual ya fue reconocido por el 

presidente de la República cuando 

pidió a su secretario en una 

mañanera de salud, que no existan 

más reclamos por desabasto en 

medicamentos, que bueno que 

aumente el presupuesto para los 

programas de asistencia social, 

porque ayudan a miles de familias 

guerrerenses apalear sus carencias, 

pero cuando uno revisa el crecimiento 

del número de pobres en el País, nos 

preguntamos si estos programas 

están siendo útiles o no para la 

brecha de pobreza que tanto a 

lacerado al pueblo de México y en 

particular en Guerrero, como un dato 

adicional si mal no recuerdo 

estadísticas lo dicen de que se han 

creado 10 millones de pobres en este 

gobierno. 

 

Y que mal que continúen los recortes 

a la agricultura y desarrollo rural, 

infraestructura de agua, agricultura y 

educación tecnológica, a Guerrero le 

recortaron en este año 1,400 millones 

de pesos, tuvo que enfrentar a la 

crisis por Covid con recursos propios 

y heredo una crisis el gobierno 

pasado de insolvencia del actual 

gobierno que ahora busca un 

empréstito bancario equivalente al 

recorte que hizo el gobierno federal. 

 

El presupuesto federal, supone un 

crecimiento de la economía del 4 por 

ciento, pero sólo esto es un 

expectativa, qué va ocurrir si ya no 

existen el fondo de contingencia, ni 

los fideicomisos, de que otra bolsa 

podrán obtener recursos, se volverán 

a alcanzar programas a excepción de 

los tres grandes proyectos Dos 

Bocas, el aeropuerto Felipe Ángeles, 

el tren maya y no se trata de mirar el 

vaso medio lleno o medio vacío, el 

optimismo debe ser documentado, el 

problema de los presupuestos es de 

la forma en que se aplican cuando no 

se reasignan no se ejerce el recurso. 

 

De acuerdo a la ONG mexicanas 

contra la corrupción el primer 

semestre del año 2021, los recursos 

asignados para la función de salud, 

tuvieron una disminución de 10 mil 

611 millones de pesos, mientras que 

los recursos planificados para 
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combustibles y energía se 

incrementaron en 99 mil 902 millones 

de pesos, inversión a petróleos y a la 

CFE etcétera. Se creó el programa 

para la atención de emergencias por 

amenazas naturales en sustitución 

del Fonden, pero el gasto observado 

creció en un 79 por ciento en 

términos reales respeto al año 

anterior.  

 

La Guardia Nacional, recibió una 

ampliación de 1,086 millones de 

pesos para su operación, que bueno. 

La Secretaría de Turismo presentaba 

ya un importante retraso con respecto 

al gasto programado debido al 

subejercicio del Tren Maya por 10 mil 

302 millones de pesos, el programa 

para la compra de suministros de 

claves de medicamentos del ISSSTE, 

mantiene un grave retroceso en el 

gasto por 2,789 millones de pesos, 

ojalá que al paso de los meses la 

realidad nos demuestre que estamos 

equivocados, el ejercicio de un 

análisis crítico no debe molestar a 

nadie, ni debe incomodar, peor es 

querer hacer como que no sucede 

nada y es mejor mirar la realidad y 

corregir lo que sea necesario, hasta 

donde se crea o se pueda, la 

gobernadora Evelyn Salgado Pineda, 

tiene una carga muy pesada sobre 

sus hombros para afrontar la 

insolvencia se ve obligada a 

deshacerse del parque vehicular y de 

inmuebles, sólo deseamos que 

dichos procedimientos se cumplan 

con la ley y los recursos que se 

obtengan se trasparenten y se 

destinen para los fines permitidos por 

la ley. 

 

Coincidimos que Guerrero, requiere 

del apoyo decidido del gobierno 

federal, el respaldo de esta LXIII 

legislatura y de todos los 

guerrerenses, nos sumamos a ese 

propósito, confiamos que el vaso no 

se vaciará y que saldremos adelante 

para bien de los guerrerenses. 

 

Compañeros diputados, creo que hay 

mucho para este tema, mucho para 

hacer análisis, sin embargo, es 

solamente una simple reflexión y una 

opinión de su servidor. 
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Es cuanto, compañeros diputadas y 

diputados. 

 

 


